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POLÍTICA 
Los destapes y autodestapes que se han presentado en el Estado, son movimientos normales producidos por la 
expectación de quienes serán nuestros próximos gobernantes, declaró la presidenta del DIF estatal, Marcela 
Torres, quien aclaró que es necesario que dichos movimientos se efectúen dentro de la ley. (MR) 
 
Se destapa el director del centro de estudios y proyectos del municipio de Querétaro, Jorge Lomelí Noriega, 
quien reconoció que sí está interesado en buscar la candidatura a la presidencia municipal de El Marqués. (MR) 
 
Ante la recesión financiera, los funcionarios nadan de muertito y requieren voltear sus ojos al pueblo, aseveró el 
dirigente cetemista, Jesús Llamas, quien insiste en que los funcionarios de primer y segundo nivel se reduzcan 
el salario en un 50% y negó que su propuesta sea político-electorera. (MR) 
 
La representación del PRI en el Senado de la República (José Calzada pues) pide al secretario de gobierno, 
Alfredo Botello, que no descalifique la propuesta de la CTM de que los funcionarios de primer y segundo nivel 
se reduzcan el salario en un 50%. (MR) 
 
Cabeza. Tendrán que ser las autoridades municipales las que hagan cumplir la ley y evitar adelantados, 
aseguró el senador priísta José Calzada, quien aseguró también que sigue concentrado en su cargo. (EL) 
 
Cabeza. Mientras haya causas por defender a favor de los ciudadanos, como la defensa del petróleo y la 
economía familiar, seguirán las movilizaciones, dijo David Cervantes, miembro de la coordinación nacional de 
las brigadas en defensa del petróleo. (EL) 
 
Cabeza. Será el 23 de noviembre cuando se reactiven en la ciudad de México las protestas del movimiento 
popular en contra de la privatización del petróleo que encabeza Andrés Manuel López Obrador, aunque ahora 
será con la demanda de que el gobierno federal dé una solución a la crisis económica, informó Pablo González 
Loyola Pérez, integrante de la coordinación política de Izquierda unida. (MR) 
 
LEGISLATURA 
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Se prevé aprobar las tablas de valores de los municipios, el 20 de noviembre. Sin embargo existe la sensibilidad 
de las autoridades para que el impuesto predial no aumente en el 2009, aseguró el diputado Eric Salas 
González, presidente de la comisión legislativa de planeación y presupuesto. (EL) 
 
SECCIONES 
José Calzada Rovirosa señala que el tema de los tarjetahabientes es importante. Trabajan en una iniciativa 
que lleva ya mucho tiempo, se ha comentado que quieren que haya más gente que tenga acceso a los créditos, 
pero con mayor accesibilidad y económicamente hablando que no sean tan caros; para eso hay varias medidas, 
de que haya más bancos autorizados, promover la trasparencia, que se informe puntualmente y se incorpore 
darle facultades a la CONDUSEF para sancionar administrativamente a favor de los acreditados. Hay 
cuestiones muy concretas como una norma en la que, si se aumenta la tasa de interés, no aumente en el 
crédito pasado; se están prohibiendo los créditos a menores de edad, así como entregar tarjetas de crédito no 
aprobadas, se debe también establecer la facultad de cancelar una tarjeta de crédito y seguir pagando lo que se 
debe y por ultimo no se podrá incrementar el límite de crédito si no lo solicitas por escrito. Hoy también es un 
problema el no poderse cambiar de banco y esa es otra propuesta: poder cambiarse de banco sin tanto 
problema. Con relación al presupuesto del próximo año, es algo histórico, los estados fueron beneficiados con 
este presupuesto y Querétaro tiene un beneficio muy importante. Se hizo un trabajo muy importante por parte 
de los diputados; este país lo que necesita es trabajo en conjunto para beneficio de todos. Finalmente el 
objetivo es que se beneficie Querétaro y hoy el estado tendrá recursos históricos muy importantes para poder 
detonar el empleo, el crecimiento económico y obviamente la calidad de vida de los queretanos. En otro tema 
sobre las declaraciones del líder de la CTM en Querétaro, en torno a lo que debería de ser la política económica 
del gobierno del Estado, se le consideró como una propuesta populista; la preocupación es que se descalifiquen 
las propuestas serias de los sectores organizados. La forma no es la descalificación, sino la contrapropuesta 
responsable y seria, que vaya en el sentido a dar garantías, certeza y certidumbre a los trabajadores, de que se 
les va a cuidar el empleo, la inversión en los rubros productivos en nuestra entidad. De lo que se debe nutrir es 
de propuesta, tolerancia y prudencia. (EL) 
 
José Luis Ruiz comenta que en Querétaro son cada vez más frecuentes los enfrentamientos entre los panistas 
y la contundencia en el avance del PRI. Hace un año era inviable y ahora resulta interesante. Hoy, las 
precampañas veladas están en pleno. (MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan del destape de Jorge Lomelí, quien tiene mucho tiempo 
suspirando por la Presidencia municipal de El Marqués; por lo pronto le conviene esperar, más que los tiempos, 
el aguinaldo que va a cobrar y que le servirá para costear su campaña. El mensaje del Presidente ha servido 
para dos cosas… Tras la resolución del TRIFE en la elección interna del PRD, Convergencia inició pláticas con 
obradoristas. Aquí se fortalece Horlando Caballero y se debilita Pablo González Loyola. Aunque si López 
Obrador le dice a Pablo “vámonos”, va a ser un golpe severo para el PRD, pues mueve mucha gente.  Por su 
parte el PVEM se ha ido fortaleciendo con la apertura de oficinas en varios municipios. Ha sido un partido de 
poca militancia pero muy activa; ojalá que esto lo transmitan a sus militantes. Van a presentar una iniciativa 
interesante en materia de ecología, que incluye temas que no se han abordado en Querétaro… Ayer se hablaba 
en el coloquio de seguridad de que el narcotráfico ha permeado en toda la sociedad; ya se pelea en cada 
estado, en cada municipio, en cada calle. Un grave problema es el paso de armas de Estados Unidos que 
llegan a México: 9 de cada 10 tienen ese origen. Es muchísima la gente que está metida en este negocio ilícito 
y los ajustes de cuentas son tan sanguinarios como advertencia a la autoridad. (MR) 
 
Israel Chávez Pozas da el resultado del primer concurso de fotografía por una cultura vial, resultado de un 
esfuerzo para mejorar y favorecer una cultura vial distinta en Querétaro. Se contó con 189 fotografías de las 
cuales quedaron 64 que estarán expuestas en diferentes puntos de Querétaro. Hoy será la entrega de los 
premios y la inauguración de la exposición en el centro cívico, hasta el 17 de diciembre. En enero estará en la 
facultad de Bellas Artes de la UAQ y en febrero se llevará a las delegaciones municipales para que se difunda 
este mensaje. Marco Antonio Tamayo Mares, Mario Javier Andrade Trejo, Rosa Isela Sánchez Benavidez, 
son los ganadores de estas fotografías. Al primer lugar se le darán 3 mp y una cámara fotográfica de un valor 
de 4 mp, el segundo lugar se llevara un DVD y un libro. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El presupuesto para el próximo año beneficiará al sector educativo en un 30%, a seguridad pública en 
un 30% y a salud en un 15%, dijo el diputado federal José Luis Aguilera Rico, quien sostuvo que para 
Querétaro se autorizaron 52 mdp para la ampliación del hospital general. (MR) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Alrededor de 50% de los jóvenes que solicitan su ingreso a los CETIS y CEBETIS, son admitidos, 
afirmó el subdirector de enlace operativo de la dirección general de educación tecnológica e industrial, Alberto 
Alarcón López, quien reveló que el nivel de deserción llega al 10%. (MR) 
 
Cabeza. Educar a los jóvenes es responsabilidad conjunta entre las autoridades, los sistemas educativos y los 
padres de familia, declaró Oscar Hernández Villareal, representante de la educación media superior en 
Querétaro, al informar que a partir de este mes arrancaron las transmisiones de Construye TV, programa que se 
suma al esquema de apoyo a los estudiantes de nivel medio superior, para el desarrollo de su proyecto de vida. 
(MR) 
 
Cabeza. Este 13 y 14 de noviembre se llevará a cabo en Querétaro por segunda ocasión, el congreso De-
mente joven, con la intención de definir políticas públicas y promover programas enfocados al desarrollo integral 
de los adolescentes. Dentro de las actividades destaca la presentación el viernes, del periodista Alejandro 
Cacho. (MR) 
 
Se presentaron ya las 3 nuevas carreras en el Tec de Monterrey, que se ofrecerán a partir del próximo año y 
que son alternativas para el desarrollo de los profesionistas en la cuestión de los agro negocios internacionales 
y en la creación y desarrollo de empresas. (EL) 
 

SOCIEDAD 
La información que tiene el diputado, Alejandro Straffon, en cuanto al cobro del IVA en los recibos del agua, 
es falsa, ya que este impuesto no es al consumo, sino en el alcantarillado y el saneamiento por lo que me 
reuniré con él para aclarar esta situación, señaló el coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, el 
diputado Eric Salas González. (EL) 
 
Cabeza. Responde la CEA al diputado Alejandro Straffon Báez y desmiente que la dependencia realice 
cobros ilegales de IVA. La CEA apuntó que respeta las leyes y reglamentos aplicables en la materia. (MR) 
 
Reporte urbano. Es cada día más grave el problema de los graffiti. La autoridad deja obras en muy buenas 
condiciones y a los pocos días ya están llenas de rayones, a pesar de que ya fue tipificado como delito. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Luego de que el ayuntamiento de Querétaro acordara no subir las tarifas del predial para el 2009, el presidente 
municipal de Querétaro, Manuel González Valle, aseguró que esta es una medida de seguridad con lo que 
está sucediendo en la economía nacional e internacional. (EL) 
 
El conflicto con el fraccionamiento Rinconada San Joaquín ya está solucionado, aseguró el secretario de 
gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve, quien destacó que los vecinos “cedieron” la vialidad a cambio de mayor 
seguridad y vigilancia en la zona, por lo que la autoridad colocará una video cámara para monitorear ese 
fraccionamiento y otros 4 más. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro autorizó la donación de poco más de 30 vehículos automotores a los 
municipios de El Marqués, Corregidora, Amealco, Ezequiel Montes, Huimilpan, Cadereyta, Pinal de amoles y 
Jalpan. (MR) 
 
Cabeza. En el presente año en el municipio de El Marqués, se han asentado siete nuevas empresas con una 
inversión de 200 mdp, las cuales han generado 200 nuevos empleos, dio a conocer el edil, Enrique Vega 
Carriles, quien apuntó que se seguirá promoviendo la llegada de industrias y la apertura de nuevos empleos. 
(MR) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués se colocó la primera piedra del hotel Casa Inn. De acuerdo a la 
administración municipal, se tiene contemplada una inversión superior a los 150 mdp y la generación de 120 
empleos directos y 150 indirectos. (MR) 
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Un grupo de habitantes de la colonia Candiles en el municipio de Corregidora, arribó al miércoles ciudadano 
para exigir la revocación de la autorización de 8 hectáreas para edificar una universidad privada. Reclaman que 
no hay suficientes áreas verdes y amenazan que si no les hacen caso, harán más manifestaciones. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de servicios públicos municipales de Corregidora recibió una ampliación presupuestal de 
7 mdp que se usarán en diferentes rubros, entre ellos, la colocación de adornos navideños. (MR) 
 
Cabeza. Habrá destitución de la secretaria particular del alcalde de Huimilpan, si se comprueba que hay malos 
manejos en su cargo, atendiendo el programa de acción comunitaria. Sin embargo, ella sólo revisa ese tema, 
dijo el alcalde de esa demarcación Lucio Fajardo. (EL) 
 
Cabeza. En San Joaquín se espera que diez comunidades se vean beneficiadas con cerca de 10 mil cobijas se 
repartirán entre las personas más susceptibles a las bajas temperaturas en la época invernal, mencionó el 
alcalde, Timoteo Martínez Pérez. (MR) 
 
Cabeza. La presidenta del DIF de Landa de Matamoros, Cecilia Aguado de Jiménez,  invita a la ciudadanía al 
Radiotón que se llevará a cabo este 22 de noviembre de 10 a 4 de la tarde en la explanada del auditorio Josefa 
Ortiz de Domínguez. El objetivo es recaudar artículos como ropa, alimentos no perecederos, juguetes y 
artículos varios que sirvan  y que serán regalados a la población de escasos recursos en las comunidades de 
Landa de Matamoros. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. El observatorio ciudadano de protección ambiental de Querétaro, rechaza la pretensión, dicen, de 
retirarle al Parque nacional del Cimatario su condición de área nacional protegida. (MR) 
 
Cabeza. La secretaría de salud en el estado atiende cada año 60 mil mujeres que acuden a realizarse la prueba 
del papiloma humano, resultando positivos, 60 casos en promedio, indicó el secretario Rafael Ascencio, quien 
señaló que esto nos coloca por debajo de la media nacional. (MR) 
 

AGRICULTURA 
El presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, dio el banderazo de arranque para el programa, 
Una mano por el campo, maquinaria agrícola, con el que se pretende alcanzar una siembra de más de 10 mil 
300 hectáreas, en el ciclo otoño-invierno, 2008-2009. (EL) 
 
Cabeza. El edil capitalino Manuel González Valle arrancó el programa Una mano por el campo, maquinaria 
agrícola para el ciclo Otoño-invierno 2008-2009 y primavera-verano 2009,  con la donación de 25 tractores y 
herramientas para sembrar la tierra. La inversión fue de 10 mdp, beneficiando a 35 comunidades y 20 ejidos del 
municipio. (MR) 
 
Con el objetivo de dar a conocer las acciones realizadas a favor del campo, autoridades municipales, estatales 
y federales, realizaron la quinta reunión ordinaria del consejo municipal para el desarrollo rural sustentable en la 
capital queretana. (EL) 
 
Cabeza. Este miércoles se llevó a cabo la quinta reunión ordinaria del consejo municipal para el desarrollo rural 
sustentable, donde se contó con la participación de los productores del municipio capitalino. El director del 
centro de estudios y proyectos municipales, Jorge Lomelí Noriega, destacó que el campo es una prioridad 
nacional. (MR) 
 
Con la aprobación del presupuesto para el campo de más de 235 mdp, las autoridades en la materia no tienen 
excusa para decir que no hay dinero el próximo año, aseguró Juan Hernández Moreno, líder de la 
Confederación Nacional Campesina en nuestro estado. (EL) 
 
José Moisés Moreno Melo, delegado estatal de la procuraduría agraria, invitó a todos los campesinos a 
realizar de manera gratuita su testamento agrario, acudiendo a cualquier delegación del municipio o a las 
oficinas de dicha dependencia, ya que dijo, se busca entregar por lo menos 2 mil testamentos antes de que 
termine el año. (EL)  
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Cabeza. A partir de esta semana arrancó el programa testamentario para campesinos, el cual busca que los 
productores del campo hagan gratis su testamento sobre sus parcelas, con el propósito de propiciar la 
productividad del sector con los jóvenes herederos, dio a conocer el delegado de la procuraduría agraria, José 
Moisés Moreno Melo. (MR) 
 
Cabeza. 200 productores de Tequisquiapan resultaron afectados por la pasada temporada de lluvias, indicó el 
edil Noé Zárraga, quien confió que antes de concluir este mes reciban los apoyos de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario, a fin de aminorar la situación en que se encuentran. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. En Querétaro existen programas y proyectos productivos para los migrantes que regresen a la entidad, 
señaló el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Alejandro Lozano Vázquez, quien destacó 
que la generación de 20 mil empleos en el presente año, permitirá a Querétaro sostener un crecimiento superior 
a la media nacional. (MR) 
 
Las ideas del secretario de trabajo del Estado, Rafael Camacho Sandoval, tienden a destruir el movimiento 
obrero organizado y por lo tanto no permitiría una exposición de las peticiones obreras con el gobernador, 
aseguró Jesús Llamas Contreras, líder de la CTM en Querétaro. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El crimen organizado busca intimidar a la sociedad, generando zonas de impunidad, pero la 
determinación del gobierno federal ha dado resultados históricos, aseguró el secretario ejecutivo del sistema 
nacional de seguridad pública, Monte Alejandro Burido, en el marco del Octavo coloquio anual del centro 
internacional para la prevención de la criminalidad denominado, La seguridad de la mujer. (MR) 
 
En Querétaro se llevó a cabo -y la encabezó el secretario de gobierno del poder ejecutivo de Querétaro, 
Alfredo Botello Montes- la reunión de seguridad de cooperación técnica internacional de la policía, como parte 
de los trabajos en el marco del Octavo coloquio anual del centro internacional de la prevención de la 
criminalidad. La seguridad de la mujer, es el tema que se desarrolla en Querétaro. (EL) 
 
Los afectados por el fraude de Publi XIII presentarán una queja ante la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos y la Procuraduría General de Justicia por la falta de resultados, señaló Juan José Martínez, uno de 
los perjudicados, quien destacó que cerca de 400 personas fueron dañadas y el monto total de dicho fraude 
asciende a los 8 mdp. (MR) 
 
Al hablar sobre el tema de Publi XIII, Juan Martín Granados Torres indicó que se está a la espera de que la 
orden de aprehensión en contra de José Luis González, director de dicha empresa, se termine de 
complementar. Dijo que una vez que responda por los procesos en el Distrito Federal, pudiera enfrentar los 
cargos que hay en su contra en otras entidades del país, entre ellas, Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Hasta el momento se han presentado 15 denuncias en contra de la empresa Neo skin, por el presunto 
delito de fraude, señaló el procurador Juan Martín Granados Torres, quien estimó que el número de 
defraudadas puede llegar a 6 mil personas. Resaltó que ya han hablado con la Procuraduría General de Justicia 
de Nuevo León, donde se tiene ubicado el registro de esta empresa. (NC) 
 
Reconoce el secretario de gobierno del municipio de Corregidora, Edgardo Ortiz Villagómez que los 
elementos que vigilaban el sábado la comisaría, donde se suicidó un ciudadano, pudieron haber caído en 
negligencia. Sin embargo destacó que en estos momentos, el órgano de control interno realiza una 
investigación en la que se deslindarán responsabilidades. (MR) 
 
 


